

かどた直人

市川市議会ニュース | Vol.04



あなたの声をまっすぐに市政へ。

会派/れいわ新選組
所属委員会/環境文教委員会
所属審議会/下水道事業審議会
発行日/2024.4.1
発行責任者/かどた直人
※写真はジュンサイ池

ごあいさつ

昨年、市川市議会議員としての任期が始まり、あっという間に11カ月が過ぎました。

これまでの皆様からのご意見やお困りごとが少しでも解決に繋がるよう、市議会で質問しました。

市議会議員として、

- ①税金の正しい使い方
- ②徹底した情報公開
- ③行政への信頼を取り戻す

この3点を掲げ活動致します。

一方、消費税10%には減税を求めます。

プロフィール

- 1955年 高知県四万十市生まれ
- 1973年 宇和島東高等学校 卒業
- 1979年 早稲田大学一文 卒業
東京新聞 編集局 勤務
- 2005年 モスクワ支局長
- 2018年 東京新聞 退社
- 2019年 東急コミュニティ 勤務
- 2023年 れいわ新選組公認で
市川市議会議員初当選

report 議会で質問しました。

2月定例会が閉会しましたのでご報告いたします。

教育行政について

発達障害の小5に傷害容疑 市川市の教諭2名を書類送検

3月8日の毎日新聞朝刊によると「発達障害の小5に傷害容疑、市川の2教諭書類送検」という記事が掲載されました。この記事について市側(学校教育部・教育委員会)に一般質問しました。

【問】記事は事実なのか。

【答】令和4年1月14日に発生し新聞報道にある通り事実です。当該児童、保護者をはじめ、関係する皆様にご心配、ご迷惑をおかけしたことににつきまして誠に申し訳ございませんでした。

【問】教育委員会は本件にどう対応したのか。

【答】市教委はこの事案について学校からの報告を受けた後、学校への事実確認を行い、当該児童への継続した心のケアや保護者との解決に向けた丁寧な説明と対応について指導してきました。令和5年3月に弁護士を通じて、学校が教諭の不適切な対応を認め謝罪いたしました。

【問】弁護士が仲介する前に和解はできなかったのか。

【答】市教委は学校へ詳しい事実確認を行い、保護者へ丁寧に説明を行うよう指示し、複数回にわたり、面接及び面接や聞き取りを行う予定等整えましたが、保護者の疑念が解消するまでには至らず、和解までには至りませんでした。

【問】本件に係わった教員には何らかの指導や処分があったのか。

【答】(本件は書類送検によって)継続になっているのでお答えできません。

【まとめ】

事件を独自調査したところ、教育委員会のいう謝罪文には保護者の署名・捺印があった。

教育委員会は謝罪文を出す条件として、保護者に
①被害届を取り下げる
②今後、損害賠償請求はしない
——の2点を明記しなければ謝罪文は出さない、と迫ったという。これは和解ならありうるが、今回の教員による児童傷害事件で保護者に署名・捺印を求めるのは論外というしかない。



門岡直人 議員



質問の様子は
こちらをご覧ください

地震対策について

大地震では断水が死活問題

能登半島地震について、3月26日現在の内閣府の発表によると、約1万戸で断水が続いており、東日本大震災時には本市でも一部断水が発生した。

本市には分譲・賃貸を問わずマンションが多く、断水が発生すると飲料水の確保と同時に、トイレが使用できないなど、特に上層階に居住する高齢者などは在宅での避難生活が厳しい状況となる。

2月定例会で市側に地震対策について一般質問しました。

【問】市川市でもマンションにおける地震対策が重要と考えるが、市はどのように周知啓発を行っているのか。

市が地震対策の冊子を作成

【答】マンションは共同で施設を利用しているため、断水や停電によってトイレが使用できなくなったり、エレベーターや機械式駐車場が使用できなくなるなど、戸建てとは異なる問題が発生する。

本市ではマンションに特化した対策として、管理組合や居住者が活用できるよう、「マンションにおける地震対策」という冊子を2023年3月に作成し周知・啓発を行っている。この冊子を活用し、マンションでの対策について話し合っていたきたい。



【問】マンションの高層階に住んでいる高齢者などの場合、トイレなどの生活用水の運搬が容易ではないが、市としての支援の考えについて伺う。

自助・共助に向けた備えを

【答】自助として最低3日分の水や食糧の備蓄、共助として居住者同士がお互いに助け合える仕組みを整える必要がある。行政によるマンションに特化した個別支援を実施する計画は現時点ではありません。

【問】過去の災害をみると、水道管の被害は、公道の本管から個人宅などへの老朽化した鉛管などで多く発生すると考える。そこで、個人宅への引き込み管に対して、地震対策の工事費の助成ができるか。

本管の耐震適合率はまだ27%

【答】千葉県の給水区域全体の耐震適合率は約27%で、個人宅への引き込み管については、本管などの耐震性確保が前提となり、優先順序を考慮する必要がある。先進自治体の取り組みなどを調査・研究していきたい。

かどたコラム

今年2024年は市川市の市制施行90周年です。本市は、1934(昭和9)年に県内で千葉市、銚子市に次いで3番目に市となりました。

市政施行前の1880年代前半から市政が始まった1930年代にかけて、最近放送されたテレビドラマの主演として好評だった植物分類学者・牧野富太郎は、市北西部の国府台や真間、じゅん菜池(当時・じゅん菜沼)に通い続け、植物採集しました。

私も5年前から、じゅん菜池緑地で「ジュンサイを残そう市民の会」の一員として、水生植物植え替えや雑草取り、ザリガニ取りなどの定例作業に参加しています。

牧野富太郎にも注目された自然豊かな市川を守っていきましょう。

今後の予定

6月7日(金)6月定例会開会

6月7日(金)代表質問(~11日)

6月17日(月)一般質問(~24日)

コミバスについて

通勤・通学・通院利用を可能に

【問】国分地区の市民から市北西部でコミュニティバスの導入を求める要望がある。前回の実証実験運行は距離が極端に短い上、始発も通勤や通院には遅すぎる時刻だった。

始発を6時台にし、通勤や通学にも利用できるよう時間帯の運行計画は可能か。

【答】今後も新たなルートを導入する際には、要望者や沿道住民の意見を十分にヒアリングするなど、利用者のニーズを把握した上で、運行計画等について協議していきたい。

採算率40%は高すぎる

【まとめ】

本市の本格運行に移行するための採算率40%は、県内の他自治体と比べ、10%以上も高すぎる。先進自治体での成功例を参考にしながら、国分地区のコミバス導入を要望者とともに検討していただきたい。

2月定例会での主な決議

〇2024年度 当初予算 1,768億円

市川市は3月6日、2024年度の当初予算案を発表した。
一般会計は前年度比6.0%(100億円)増の1,768億円と過去最高額。

その内訳は市税51.2%、国庫支出金20.3%、県支出金7.9%、地方消費税交付金6.2%、市債3.7%、諸収入3.7%、その他7.0%となっています。
特別会計、公営企業会計を合わせ、**予算総額は2,795億1,400万円**となりました。

お困りごとやご意見がありましたら
ぜひご連絡ください！

市川市議会議員 かどた直人

〒272-0835 市川市中国分3-11-3

<https://www.kadota-naoto.com>

080-3229-3418

monta3113@gmail.com

